

de pronóstico reservado, y los demás, leves.

SANTANDER

Triunfan los republicanos independientes

Santander, 24.—Los últimos datos oficiales facilitados por el gobernador son los siguientes: Acción Republicana, 20; radicales socialistas, ocho; socialistas, 22; radicales, 13; republicanos conservadores, 33; federales, tres; agrarios, 7; comunistas, 4; tradicionalistas, dos; indefinidos, 40; monárquicos, ninguno; republicanos independientes, 49.

SEGOVIA

Victoria de los agrarios

Segovia, 24.—Ayer se celebraron las elecciones municipales en 73 pueblos de la provincia, para elegir 453 concejales. Se conocen los resultados de la elección en 69 pueblos que arrojan, las siguientes cifras: Acción Republicana, 70; radicales socialistas, 25; socialistas, 27; radicales, nueve; republicanos conservadores, 35; progresistas, 1; nacionalistas, tres; indefinidos, 22; Acción Popular, 13; republicanos agrarios, tres; republicanos de izquierda, siete; republicanos independientes, 29; reformistas, cuatro; agrarios, 150.

Incidentes en Villacastín.—Varios heridos

En Villacastín, a consecuencia de numerosos incidentes, fué reclamado por el alcalde el gobernador civil el envío de fuerzas. A última hora de la tarde llegó a dicho pueblo la Guardia civil, que tuvo que proteger el escrutinio de la elección, el que ha terminado a las siete de la mañana de hoy. Entre grupos de derechas e izquierdas se produjeron, en efecto, algunos choques, a consecuencia de los cuales resultaron tres heridos, uno de ellos, llamado Jesús Lorente, gravemente. Otro de pronóstico reservado, y el tercero, de bastante consideración. Los tres fueron heridos por pedradas. La Guardia civil cachea en las calles y presta servicio de vigilancia.

SORIA

Triunfa el partido republicano conservador

Soria, 24.—Los datos recibidos de 21 pueblos en los que se celebraron elecciones municipales y de los 126 concejales elegidos, 19 pertenecen a los grupos gubernamentales; 89, al partido republicano conservador, agrarios, federales, radicales, independientes y al Servicio de la República, y 12 sin clasificación, faltando los datos de doce pueblos de pequeña importancia.

TERUEL

Los radicales socialistas, en primer lugar

Teruel, 24.—El resultado de las elecciones en 78 pueblos conocido en las primeras horas de la madrugada señala que los radicales socialistas han obtenido 163 puestos; radicales, 116; agrarios, 84; independientes, 79; socialistas, 48; Acción Republicana, 27; republicanos conservadores, 20; indefinidos, 16; federales, siete, y comunistas, tres. Faltan por conocer detalles de 67 pueblos.

TOLEDO

Triunfan las derechas.—Incidentes en Yuncos

Toledo, 24.—Los datos oficiales por núcleos son los siguientes: Acción Popular, 130; radicales, 126; socialistas, 113; Acción Republicana, 26; independientes, 24; republicanos conservadores, 18; agrarios, 14; radicales socialistas, 14; reformistas, 8; liberales democratas, 6; progresistas, 4; Acción obrerista, 3; patronales, 2, y de Alianza de Labradores, 1. En las elecciones no se ha registrado ningún incidente. Únicamente en Yuncos fué rota la urna, al parecer, por unas mujeres, suspendiendo la elección el presidente de la mesa. También se dice que hubo una reyerta, resultando algunos heridos leves. También se habla de que en Métrida hubo alguna inquietud, que procuró dominar la Guardia civil.

VALENCIA

La mayoría para el partido republicano autónomo

Valencia, 24.—Las noticias que se tienen de los pueblos de la provincia en los que se han celebrado elecciones no son del todo completas, aunque desde luego acusan una gran mayoría en favor del partido republicano autonomista. Han transcurrido pacíficamente, a excepción de los pueblos de Alcántara del Júcar, Ayelo de Rugat y Guadaseque, en donde se han registrado algunos incidentes con rotura de urnas. El resultado hasta el momento actual, según datos facilitados en los centros oficiales, es el siguiente: Autonomistas tienen mayoría en Algar de Palacia, Almacera, Barig, Benisola, Bicorp, Carrícola, Casas Bajas, Castellonet, Cortes de Pallás, Estubeny, Moncada, Pollán del Júcar, Puebla de San Miguel, Salem, Sampere, Terrateig, Torrejaya, Vallanca, Sot de Cheta y Alfara de Algimia.

Derecha regional ha triunfado en los pueblos de Agullent y Segart de Albalat.

Los socialistas han conseguido mayoría en los Ayuntamientos de Luchentes y Piles.

Radicales socialistas han logrado el triunfo de sus candidatos en Quatretonde, Lugar Nuevo, Requena y Carlet.

VALLADOLID

Triunfan los agrarios

Valladolid, 24.—Las elecciones municipales, salvo algunos pequeños incidentes registrados en los pueblos de Pozalde y Villanueva, han transcurrido sin sucesos de importancia.

En la Mota del Marqués, después de transcurrir la jornada sin incidentes, al verificarse el escrutinio, algunos interventores se negaron a suscribir las actas, promoviéndose gran confusión y alboroto. Se practicaron varias detenciones y se ha concentrado la Guardia civil.

El gobernador ordenó al teniente de la Guardia civil instruya el atestado correspondiente para depurar los hechos. Aunque hay completa normalidad, los obreros de dicho pueblo se han declarado en huelga, que transcurrir dentro del más perfecto orden, como protesta.

Los últimos datos electorales, con la falta de los datos de once pueblos, son: 259 agrarios, 120 radicales, 36 de Acción Republicana, nueve radicales socialistas, 60 conservadores, 103 socialistas, un tradicionalista, ocho de Acción popular y 13 indefinidos.

VIZCAYA

Victoria nacionalista

Bilbao, 24.—La Comisión electoral de los partidos gubernamentales se muestra satisfecha del resultado de las elecciones verificadas ayer en 53 pueblos de Vizcaya.

La neutralidad de las autoridades ha sido absoluta, proclamada unánimemente por todos los partidos políticos.

Como detalle del interés puesto en la contienda por tradicionalistas y nacionalistas, puede señalarse que en muchos pueblos a los votantes, y sobre todo a las mujeres, les llevaron en automóvil para mayor comodidad. En Marquina votaron cuatro o cinco peletaris, llegados expresamente de Barcelona, y en Echevarría acudieron también a votar cuatro muchachas que residen como sirvientas en Barcelona, desde donde las trajeron hasta dicho pueblo en automóvil. No obstante, en Echevarría obtuvieron las izquierdas los seis puestos.

En Echevarría, en una de cuyas secciones llevaban mayoría los socialistas, fué rota una urna. Las elecciones se celebrarán mañana martes. En Ondárroa, las mujeres, sacando a muchos hombres de sus propias casas para votar, inclinaron la balanza del lado de los nacionalistas.

Esta tarde se celebró nueva elección en la sección segunda de Ajanguiz, donde ayer fué rota la urna. Las mayorías fueron conseguidas por los nacionalistas y los puestos de minoría por los tradicionalistas.

Los resultados totales enviados hoy al ministro de la Gobernación son los siguientes: Acción Republicana, 11; radicales socialistas, 3; socialistas, 1; izquierdas independientes, 20; nacionalistas, 257; tradicionalistas, 75.

Nacionalistas y tradicionalistas a patos.—Un herido

Noticias de Ermua señalan que hubo una discusión acalorada entre elementos nacionalistas y tradicionalistas, pretendiendo, al parecer, un grupo de jóvenes romper las urnas, evitándolo la fuerza pública.

Poco después entraron en colisión estos elementos, repartiéndose los palos, resultando un individuo con una lesión en un ojo. No se sabe si este herido es de significación tradicionalista o nacionalista.

ZAMORA

Los agrarios, en primer lugar

Zamora, 24.—El resultado de las elecciones en esta provincia es el siguiente: Acción Republicana, 15; radicales socialistas, 159; socialistas, 90; radicales, 55; conservadores republicanos, 94; comunistas, dos; federales, cuatro; progresistas, dos; agrarios, 20; monárquicos, tres; independientes, 29; Acción Popular, 23; independientes, 43; coalición española de trabajadores, uno; y católicos, siete. Faltan datos de 23 pueblos.

ZARAGOZA

Mayoría radical

Zaragoza, 24.—Las elecciones se han celebrado en 128 pueblos, eligiéndose 897 concejales.

Los datos recibidos de 72 pueblos señalan que han sido elegidos 28 de Acción Republicana, 95 radicales socialistas, 56 socialistas, 136 radicales, 24 republicanos conservadores, tres federales, 59 agrarios, 13 indefinidos, cuatro radicales socialistas de izquierda, seis de Acción Popular, 26 independientes, 13 republicanos independientes y uno de la Agrupación femenina.

LA REPUBLICA Y LOS NIÑOS

La fiesta de ayer en el Campo del Moro

El señor presidente de la República obsequió ayer a los escolares madrileños con una deliciosa fiesta en los jardines del Campo del Moro, que fué un éxito brillante y encantador para los niños.

A las cuatro de la tarde habían llegado al Campo del Moro 3.500 alumnos de las escuelas municipales, nacionales y privadas, y era una verdadera delicia contemplar la animación y alegría que expresaba la grey infantil entre las flores y frondosidad del parque.

La llegada del señor presidente

de la República, acompañado de su familia, a la explanada del parque, donde esperaban los niños y sus maestros, fué acogida con entusiastas y delirantes ovaciones.

Con el señor presidente de la República se sentaron en la presidencia el jefe del Gobierno, señor Azáña; los ministros señores De los Ríos, Prieto, Giral, Albornoz y Casares Quiroga; el director general de Primera enseñanza, el secretario de la Presidencia, Sr. Sánchez Guerra; el alcalde de Madrid y otras personalidades invitadas a la fiesta.

Este parque, que fué en otros tiempos campo acotado para diversiones y recreos de los hijos de los reyes, ayer tomaron posesión de él los escolares madrileños, los hijos del pueblo, motivo de estimable sentido democrático que expresa la hondad del régimen republicano.

El programa confeccionado para esta fiesta de arte y poesía fué el siguiente:

a) «La pájara pinta», guirigay lírico-bufó-bailable, de Rafael Alberti.

b) «Cuento rítmico», composición libre por dos alumnos de diez años.

c) «Romance del conde Sol», «escenificado» con melodías de la colección de E. M. Torner.

d) Cuatro canciones populares españolas: «Canto de marinero», «Días de fiesta», «El carbonero», «Vite, vite».

«La pájara pinta» y el «Romance del conde Sol», «escenificados», puestos en escena por los alumnos del Instituto Escuela, hicieron las delicias de los niños que acudieron a la fiesta.

Las canciones populares, dirigidas por el maestro Benedito, fueron ejecutadas con delicado acento por los alumnos del Instituto Escuela, quienes recogieron muchos aplausos de los escolares madrileños.

Al final del festival, el señor presidente de la República obsequió a los niños con cajas de bombones, una merienda y un refresco. Se repartió entre los invitados el retrato del Sr. Alcalá Zamora con una dedicatoria con motivo del acto.

Antes de abandonar el parque, los niños ovacionaron repetidas veces al Sr. Alcalá Zamora y salieron encantados de este magnífico festival, que revela el interés que ha puesto la República en dedicar atención preferente a la educación de la infancia, que es la patria del porvenir.

El señor presidente de la República también obsequió a las autoridades, inspectores de Primera enseñanza, maestros e invitados con un espléndido «lunch», servido con elegancia en los jardines del parque.

Grato recuerdo dejó en el espíritu de los niños la generosidad y llaneza del Sr. Alcalá Zamora, y mereció sinceros aplausos este rasgo de bondad del presidente, que quiso pasar una tarde entre los niños de las escuelas, lo que demuestra una vez más el fino y delicado espíritu del Sr. Alcalá Zamora y su generosidad simpática y atrayente.

UN BORRACHO BELICOSO

En una taberna de Puerta Cerrada, 6, se hallaba promoviendo tan formidable escándalo un individuo llamado Avelino Balsa Campaña, de treinta y cuatro años, domiciliado en la calle de Toledo, 93, que hizo precisa la intervención de una pareja de guardias de Seguridad, quienes trataron de conducirlo a la Casa de socorro del distrito; pero Avelino no se encontraba muy dispuesto a ello, y en el camino se enfrentó con los de Seguridad y les propinó algunos golpes, por lo que fué precisa la intervención de otra pareja de los de asalto, contra quienes también hizo frente nuestro hombre.

Entre los cuatro guardias lograron reducir a Avelino y trasladarle a la Casa de socorro, donde también alguno de ellos hubo de ser asistido, y más tarde al Juzgado de guardia.



Isidoro Rico Lachica, cuyo cadáver apareció en el hueco del montacargas de la casa número 4 de la calle Mayor (Fot. Alfonso.)

PARA TERMINAR

NO HUBO TAL REUNION

Vamos a ocuparnos por última vez de ese minúsculo incidente de índole periodística con que estos días se ha pretendido atraer nuestra atención, requerida por asuntos de más substancia. Sólo hemos de dedicar cuatro líneas, las precisas para decir que la información que dos periódicos ministeriales han publicado acerca de una reunión de redactores de LA LIBERTAD más que tendenciosa es fantástica. No hubo tal reunión, ni, por lo tanto, pudieron dividirse los reunidos en diferentes tendencias.

La verdad es ésta: El Sr. Sirval convocó a los treinta y dos redactores de plantilla de LA LIBERTAD. De ellos acudieron al llamamiento cuatro. Los demás, hasta treinta y dos, no hicieron caso de la convocatoria. Algunos le escribieron diciéndole que no asistirían a la reunión. Son los que, según la absurda información de los aludidos periódicos, prestaron adhesión al director. Los demás ni siquiera se tomaron el trabajo de disculpar su ausencia.

No hubo, pues, tal reunión, ni tenía por qué haberla. Coincidió con el dimisionario cuatro compañeros, y de haberse señalado en los reunidos cuatro tendencias, como dice la referencia periodística, cada uno de los cuatro habría mantenido un criterio. Pero no fué así: dos de ellos, D. Angel Lázaro y D. Francisco Rivero Gil, no quisieron dejar irse solo al señor Sirval, y se fueron con él; los otros dos les dijeron adiós. No hubo más.

Y para que nada sea cierto en la información a que hacemos referencia, ni siquiera lo es aquello que se dice haber ocurrido entre los cuatro reunidos con el señor Sirval. Así se hace constar en esta carta de uno de los cuatro que acudieron al llamamiento del dimisionario:

«24 de Abril de 1933.—Señor don Joaquín Aznar. Querido director: No es exacta la referencia de la reunión celebrada el sábado que he visto publicada en algunos periódicos. Nunca demostraría yo el momento de marcharme de este querido diario, en el cual no tengo más significación que la que profesionalmente se me otorgue. Esa situación de interinidad condicionada sería un tanto desleal para usted y para todos los compañeros. Si hubiera entrado en mi ánimo el abandonar LA LIBERTAD, tal decisión la habría tomado con dolor, pero en el acto. No es así, y no soy yo quién para inmiscuirme ni en su orientación ni en sus normas políticas.»

Cordialmente suyo, Alfonso R. Kuntz.

Y nada más. Con esto ponemos punto al insignificante incidente que estos días ha pretendido, sin conseguirlo, embargar nuestra atención. Tenemos demasiados asuntos de que ocuparnos para perder el tiempo con estas minucias. Si a otros periódicos les interesa el tema, pueden seguir cultivándolo. A nosotros no nos seduce, y estamos seguros de que a nuestros lectores no les importa ni mucho ni poco.

Con menos afición al género epistolar, el asunto hubiera quedado liquidado, por nuestra parte, con tres líneas: «Se han separado de la Redacción de LA LIBERTAD los señores Sirval, Lázaro y Rivero Gil.»

ESTAMPA

LUDWIG Y EL ATENEO

Emil Ludwig, el gran escritor, ilustre huésped nuestro, ha dicho a un periodista estas palabras, al examinar la situación actual de Alemania: «Si nosotros tuviéramos en Alemania una institución como la que tienen ustedes aquí en el Ateneo, lo de ahora no sería posible en modo alguno. No se hubieran perdido los frutos de la revolución.»

Emil Ludwig penetra hasta el fondo de los hombres, de los pueblos y de las instituciones rápidamente. Su enorme potencia visual descubre las más profundas intimidades, y le ha bastado ponerse en contacto con el Ateneo unas horas para definirlo cabalmente. Si en Alemania existiese una institución como el Ateneo, no se hubiera producido la actual dictadura, no se hubieran perdido los frutos de la revolución.

En esas palabras está resumido el genio, la historia y la misión del Ateneo de Madrid. El luchó con ferozidad contra la Dictadura. El hizo la revolución en las cabezas. El cobijó la acción revolucionaria. Y él impedirá que se malogren los frutos de la revolución. Porque el Ateneo, ayer y hoy, está alerta. Y lo mismo que peleó contra la dictadura militar, peleará contra toda otra modalidad de dictadura. El Ateneo vivió y vive para la libertad y el derecho. Siempre en renovación la avanzada. El ideal realizado lo desplaza hacia otro ideal superior. De ahí su no conformismo, su aversión a todo ministerialismo, su eterna protesta.

Con emoción recogemos las palabras de Emil Ludwig. Léanlas los que han dado en la moda de combatir al Ateneo. No son enemigos de la derecha, que son sus naturales enemigos y su hostilidad corrobora las palabras del gran escritor. Los otros, los de la izquierda, que muchos de ellos se valieron del Ateneo para encumbrarse y ahora lo desprecian cuando le ven poner un gesto hurao. Esos que se valen del tópico del comunismo para quebrantarlo y que han ejercido sugestión sobre algún conferenciante extranjero, diciéndole que el Ateneo había degenerado en un Club comunista, privándole del honor de ocupar su cátedra.

Esos señores reciban la lección de Ludwig, y sepan que el Ateneo sigue siendo en la vida española su gran espíritu renovador.

ANTONIO DUBOIS

Un niño gravemente herido al caerse por una escalera

Ayer ingresó en la Casa de socorro del Puente de Vallecas el niño de tres años Francisco Bautista Bernot, domiciliado en la avenida de la República, núm. 19. Sufría contusiones de pronóstico reservado, que se causó al caer por las escaleras de su domicilio.

me ni en su orientación ni en sus normas políticas.

Cordialmente suyo, Alfonso R. Kuntz.

Y nada más. Con esto ponemos punto al insignificante incidente que estos días ha pretendido, sin conseguirlo, embargar nuestra atención. Tenemos demasiados asuntos de que ocuparnos para perder el tiempo con estas minucias. Si a otros periódicos les interesa el tema, pueden seguir cultivándolo. A nosotros no nos seduce, y estamos seguros de que a nuestros lectores no les importa ni mucho ni poco.

Con menos afición al género epistolar, el asunto hubiera quedado liquidado, por nuestra parte, con tres líneas:

«Se han separado de la Redacción de LA LIBERTAD los señores Sirval, Lázaro y Rivero Gil.»

ESTAMPA

LUDWIG Y EL ATENEO

Emil Ludwig, el gran escritor, ilustre huésped nuestro, ha dicho a un periodista estas palabras, al examinar la situación actual de Alemania: «Si nosotros tuviéramos en Alemania una institución como la que tienen ustedes aquí en el Ateneo, lo de ahora no sería posible en modo alguno. No se hubieran perdido los frutos de la revolución.»

Emil Ludwig penetra hasta el fondo de los hombres, de los pueblos y de las instituciones rápidamente. Su enorme potencia visual descubre las más profundas intimidades, y le ha bastado ponerse en contacto con el Ateneo unas horas para definirlo cabalmente. Si en Alemania existiese una institución como el Ateneo, no se hubiera producido la actual dictadura, no se hubieran perdido los frutos de la revolución.

En esas palabras está resumido el genio, la historia y la misión del Ateneo de Madrid. El luchó con ferozidad contra la Dictadura. El hizo la revolución en las cabezas. El cobijó la acción revolucionaria. Y él impedirá que se malogren los frutos de la revolución. Porque el Ateneo, ayer y hoy, está alerta. Y lo mismo que peleó contra la dictadura militar, peleará contra toda otra modalidad de dictadura. El Ateneo vivió y vive para la libertad y el derecho. Siempre en renovación la avanzada. El ideal realizado lo desplaza hacia otro ideal superior. De ahí su no conformismo, su aversión a todo ministerialismo, su eterna protesta.

Con emoción recogemos las palabras de Emil Ludwig. Léanlas los que han dado en la moda de combatir al Ateneo. No son enemigos de la derecha, que son sus naturales enemigos y su hostilidad corrobora las palabras del gran escritor. Los otros, los de la izquierda, que muchos de ellos se valieron del Ateneo para encumbrarse y ahora lo desprecian cuando le ven poner un gesto hurao. Esos que se valen del tópico del comunismo para quebrantarlo y que han ejercido sugestión sobre algún conferenciante extranjero, diciéndole que el Ateneo había degenerado en un Club comunista, privándole del honor de ocupar su cátedra.

Esos señores reciban la lección de Ludwig, y sepan que el Ateneo sigue siendo en la vida española su gran espíritu renovador.

ANTONIO DUBOIS

UN CONGRESO

Los practicantes de Medicina y Cirugía

En la Casa del Pueblo, bajo la presidencia de González Morales, actuando de secretario Luis Trápola, se celebró un Congreso para la constitución de la Federación de Practicantes de Medicina y Cirugía. García del Real informó de la gestión del Comité.

Declaración de principios

Se puso a discusión el proyecto de reglamento de la Federación y se aprobó la siguiente declaración de principios: «Esta Federación se denominará Federación de Sindicatos de Practicantes de Medicina y Cirugía de España, afecta a la Unión General, y tiene por objeto:

Primero. Reunir en su seno a todas las Sociedades, Sindicatos y Agrupaciones de Practicantes locales, provinciales y regionales, constituidos y que puedan constituirse, que, aceptando la lucha de clases, persigan el mejoramiento moral y material de sus asociados, de acuerdo con la táctica y procedimientos de lucha que adopte la Unión General de Trabajadores en sus Congresos, de cuyo organismo formará parte esta Federación, teniendo en cuenta, claro es, nuestra condición de sanitarios.

Segundo. Crear organizaciones o ayudar a crearlas en cuantas localidades juzgue conveniente que haya elementos suficientes para hacerlo.

Tercero. Practicar la solidaridad con todos los Sindicatos federados, de acuerdo con lo que disponen los presentes estatutos y las disposiciones que se adopten en sus Congresos.

Cuarto. Propagar entre la clase el más amplio principio de solidaridad proletaria para que con el resto de los trabajadores nacionales y extranjeros formen poderosos organismos. A este principio económico-social, de estricta justicia, deberá ajustarse la conducta de todos los Sindicatos y sus federados.»

A continuación se nombró presidente del Comité a Ernesto Santa Cruz.

Conclusiones

Se acordó elevar a los Poderes públicos las siguientes conclusiones: «Que los practicantes sean incorporados a la ley de Seguros de enfermedad y accidentes del trabajo.

Solicitar del ministerio de Trabajo que en las fábricas y talleres con más de 50 obreros se cree un servicio sanitario, en el cual ha de prestar servicio un médico auxiliado de un practicante, evitando el intrusismo.

Solicitar del Comité ejecutivo de la U. G. T. se cumpla lo acordado en su último Congreso referente a la delimitación de funciones de las enfermeras y practicantes.

Solicitar del ministerio de la Gobernación que a los practicantes rurales se les conceda el 50 por 100 del haber del médico.»

Mitin de clausura

Anoche, en el salón grande de la Casa del Pueblo, se celebró un acto sindical para celebrar la sesión de clausura del Congreso.

Hicieron uso de la palabra Ernesto Santa Cruz, practicante, de la Agrupación de Madrid; Tobias Sánchez, presidente de la Federación de Auxiliares de Farmacia; Antonio García del Real, practicante; Torres Blanco, del S. M. E.; Torres Fraguas, de la U. G. T.; Antonio Mairal, de la U. G. T.; y Pascual Tomás, por la Ejecutiva del partido socialista. Todos los oradores fijaron en sus acertados discursos las tácticas de la U. G. T. y del partido socialista. Al terminar fueron muy aplaudidos.

Homenaje a Pedro de Répide

La Sociedad Peña Fleta, para celebrar la distinción de que por parte de la Fundación francesa Víctor Hugo, residente en París, ha sido objeto el insigne cronista del Ayuntamiento de Madrid, Pedro de Répide, socio honorario de dicha agrupación artística, ha organizado un homenaje dedicado al mismo, cuya primera parte tendrá lugar en el domicilio social, Farmacia, núm. 12, la noche del próximo jueves 27, con una velada literario-musical, en la que tomarán parte el ilustre escritor Diego San José y el distinguido actor D. Arturo La Riva, así como los alumnos de la clase de canto de dicha Sociedad, y señorita Arenas, que ejecutarán un selecto concierto, dirigido por los maestros Anglada y Martín.

La segunda parte, que ha despertado gran entusiasmo en los madrileños de la Peña, en cuyo cuadro de honor figuran también, además de Pedro de Répide, el popular y simpático alcalde de esta capital, D. Pedro Rico, el maestro Villa y Antonio Casero, coincidirá con la festividad de San Isidro, Patrón de Madrid, celebrándose una comida madrileña y excursión cultural en un lugar evocador y artístico, a cuyo acto podrán asistir no sólo los socios de la Peña, sino los simpatizantes con la idea y admiradores del brillante literato Pedro de Répide.

COMENTARIOS POLITICOS

El Gobierno y la reapertura de las Cortes

Yo no sé si de las convulsiones gubernamentales para alumbrar un nuevo estilo político puede surgir con vagidos de viabilidad propósitos como los atribuidos al Gobierno en relación con la reanudación de las tareas del Parlamento que fué constituyente.

«Cierre de la Cámara? Haría falta decreto motivado refrendado por la más alta magistratura del Estado. Especular sobre esa posibilidad es agravio innecesario para quien debe ver realizado su prestigio por la delicadeza de los gobernantes. Como hipótesis no puede admitirse; como realidad, sería una vieja y desacreditada maniobra que haría protestar al ministro de Agricultura, recordando sus indignadas vociferaciones el día que Romanones, con gesto pícaro, descendía de la tribuna de secretarios después de leer el decreto de cierre, eludiendo un debate peligroso para su confortable tranquilidad ministerial.»

«Reforma del reglamento? La Cámara no puede acordarla, ni el Gobierno proponerla. La Cámara, porque fué ella la que rechazó el reglamento que el Gabinete provisional quiso imponerle y aprobó con el concurso de todas las fracciones parlamentarias el que viene regulando los debates. Y sería denunciado, por absurdo, que lo sancionado en plenitud de vida y que ha presidido las discusiones más trascendentales, fuese modificado en trance de agonia, no con un propósito generoso y elevado de eficacia, sino con el subalterno y accesorio de prestar nuevo aliento de vida a un Gobierno fracasado y contumaz. Y la arbitrariedad se hace más patente si se tiene en cuenta que las garantías reglamentarias son para las oposiciones, no para las mayorías, que tienen asegurada en su propia fuerza numérica la plenitud de sus derechos parlamentarios. Privar a las minorías por decisión mayoritaria de sus medios de defensa, es un despojo, jamás un acuerdo digno de respeto.»

El Gobierno ha lanzado a las oposiciones al trance extremo y desagradable, pero «reglamentario», de la obstrucción. Las empuja a la delimitación de funciones de las enfermeras y practicantes.

Solicitar del ministerio de la Gobernación que a los practicantes rurales se les conceda el 50 por 100 del haber del médico.»

Mitin de clausura

Anoche, en el salón grande de la Casa del Pueblo, se celebró un acto sindical para celebrar la sesión de clausura del Congreso.

Hicieron uso de la palabra Ernesto Santa Cruz, practicante, de la Agrupación de Madrid; Tobias Sánchez, presidente de la Federación de Auxiliares de Farmacia; Antonio García del Real, practicante; Torres Blanco, del S. M. E.; Torres Fraguas, de la U. G. T.; Antonio Mairal, de la U. G. T.; y Pascual Tomás, por la Ejecutiva del partido socialista. Todos los oradores fijaron en sus acertados discursos las tácticas de la U. G. T. y del partido socialista. Al terminar fueron muy aplaudidos.

Homenaje a Pedro de Répide

La Sociedad Peña Fleta, para celebrar la distinción de que por parte de la Fundación francesa Víctor Hugo, residente en París, ha sido objeto el insigne cronista del Ayuntamiento de Madrid, Pedro de Répide, socio honorario de dicha agrupación artística, ha organizado un homenaje dedicado al mismo, cuya primera parte tendrá lugar en el domicilio social, Farmacia, núm. 12, la noche del próximo jueves 27, con una velada literario-musical, en la que tomarán parte el ilustre escritor Diego San José y el distinguido actor D. Arturo La Riva, así como los alumnos de la clase de canto de dicha Sociedad, y señorita Arenas, que ejecutarán un selecto concierto, dirigido por los maestros Anglada y Martín.

La segunda parte, que ha despertado gran entusiasmo en los madrileños de la Peña, en cuyo cuadro de honor figuran también, además de Pedro de Répide, el popular y simpático alcalde de esta capital, D. Pedro Rico, el maestro Villa y Antonio Casero, coincidirá con la festividad de San Isidro, Patrón de Madrid, celebrándose una comida madrileña y excursión cultural en un lugar evocador y artístico, a cuyo acto podrán asistir no sólo los socios de la Peña, sino los simpatizantes con la idea y admiradores del brillante literato Pedro de Répide.

Rogamos a los colegas

que cuando reproduzcan nuestros trabajos mencionen su procedencia



El presidente de la República y el Gobierno con los pequeños artistas que tomaron parte en la fiesta ofrecida ayer por S. E. a los niños de las escuelas de Madrid (Fot. Alfonso.)